
山道帰一『風水パワースポット紀行』出版記念 
≪熊本セミナー≫2010 年 8 月 22 日：ご参加者の声 

 
 
 私は、今回初めて風水の本当の意味を知りました。とても感動でした。 
 
風水について学ぶきっかけをいただいたのは、何か意味があるのかもしれないと思いまし

た。また、何といっても、初心者なのに山道先生から学ぶことができたことはとても幸せな

ことだと思っています。 
 
 今回、私は長く勤めてきた病院を辞職しました。一度きりの人生、自分がやりたいように

進んでみよう。今まで、大きな組織の中で働きながら、疑問を持ち続けてきたことを、一度

リセットしたいなどの思いがありました。疑問だったことを解決するための勉強、新たな取

り組みをするための勉強と、今までにない時間が流れ、お金はなくなりましたが、充実した

日々を送れていることに幸せを感じていました。そのような中、風水に出会いました。 
 
 今まで、風水は、占いのような感覚を持っていました。でも、これほどまでに科学的で、

エビデンスを伴うものだとは全く思っていませんでした。その知識がなければ、読み解くこ

とも、判断することもできないすごい学問だと思いました。なぜ、これほどまでのことが、

世の中に浸透しないのかと疑問を持ちました。私たちの前にあふれる情報は、本物ではなく、

人を惑わすものが多いような気がします。 
 
しかし、世の中に広まらないのも、その学問の難しさ故なのかもしれない、と思いました。

一般人が、学ぶには難しすぎる。医療を一般人が学ぶのと同じ気がしました。だかといって、

生活をしている人々が知らずに、環境を壊し、大事なものをなくしていくことはこれまた悲

しいこと。その一般人向けの講演であったと思いました。 
 
 習ったことを、ふりかえり、少しでも自分で判断できるレベルまでは勉強したいと思いま

した。通信講座もあるので、基本を復習できたら受けたいと思っています。ありがとうござ

いました。 
 
＜22 日の講義について＞ 
 
基本的なことをわかっていないとついていくのが難しかったです。しかし、今回は先生の

熊本にいらっしゃる状況で組み込まれたものなので、仕方ないと思います。あれだけの時間

パワフルに講義してくださったので、連日でなんてとんでもないことなのですが、初心者、

中級者、上級者に分かれているとよかったと思います。贅沢ですが、机上の勉強と、実際の

現地ツアーなど選べるようになっているとよかったと思います。 



 
************************************************** 

 
改めて風水の奥深さに感動しました。 

 
山道先生の講座は愛と真実の授業でした。時間が過ぎても手を抜かず、受講生の理解を確

認しながらとても丁寧に教えていただけました。 
 
山道先生が『山の向こう側に行くなら、その山をぐるっとまわればいい』『山を切り崩し

た道路が本当に必要なものか』とさりげない口調でお話しされたとき、胸がかっと熱くなり

ました。 
 
勉強不足でお恥ずかしいのですが、コツコツと復習していこうと思います。本当に素晴ら

しいセミナーを開催していただきありがとうございます。 
 

************************************************** 
 
先日の伝統風水セミナーでは、お世話になりました。 
 
奥の深い風水を学ぶ為には、やはり、「知識をしっかり学んでいらっしゃる方に学んでみ

たい。」との想いで熊本まで車を走らせ参加させて頂きました。 
 
ですが、余りにも素人で知識の無い私には理解することさえ出来ず、あんなにも熱く熱心

に講義されていらっしゃる山道帰一先生に、また、周りの方々にも申し訳ない気持ちで一杯

でした。でも、自宅に帰り、購入した「実践地理風水大全」や「風水パワースポット紀行」

のページを捲ったり、パソコンで風水を検索するといろいろなブログでお名前を拝見し、改

めて、すごい方に教わったのだと驚くばかりです。 
 
正直、セミナーを通して、余りにも理解できなかった自分に、理解することは困難かもし

れないと思ったのも確かです。自営業を営んでいると、色々と悩んだり、決断を迫られたり、

迷う事が多く、これも自分に自信が無い為、自信を持って前に進みたい、風水を少しでも学

んで自信に繋げたいとの想いもあるのです。 
 
次のセミナーの内容の要望としましては、方位の選び方、日取り選び、身近ですぐにでも

活用できる風水入門の様な…ごめんなさい。本当にレベルが低くて… 
 
今日は、近くに在ります、蒲生八幡神社に参拝に行って詣りました。以前から、ここの神

社がお気に入りでよく参拝させて頂いていたので、皆さんとの出逢いもご縁を頂いたのだと



感謝しております。 
 

************************************************** 
 
講演ありがとうございました。 

 
パワーポイントのスライド式の形式だともっと、先生のトークがゆっくり聞けたと思いま

す先生のトークをボリュームアップしていただけると山道風水の魅力が堪能できたと思い

ます 
 
次回開催の時は、風水の基礎、風水とは何か？土地選びのポイント、家選びのポイント、

実践的になる風水の知恵を皆さん知りたいとの要望がありました。尚、開運の秘訣や、占術

など多数知りたいことがある様子です。私的には、来年初め風水的、供養の勧めのイベント

をしてみたいです。 
 
熊本はスピリチュアルな方が多いですので、生活に元づく風水の縁起感などの講話など風

水相談など依頼は多いのでセミナーを多数していただけると嬉しいです。今後とも熊本で山

道先生と行く巒頭ツアーなどあると喜ばれると思います。 
 

************************************************** 
 
今回 22 日のセミナーに参加させていただき、ありがとうございました。 

 
午前は風水の定義や巒頭の分類、地球科学との関わりなどなど易しい言葉で説明され 

るので、よく理解できました。自然と不自然の違いやシックハウス症候群など社会的な問題

になっている内容にも触れられて、考えさせられることが多かったです。 
 
単純に「気」で済ませるのではなく、科学・社会との中での「風水」というのが新鮮でし

た。また理気と巒頭の分類やその歴史などは目からウロコな内容でした。 
 
午後からは「生旺墓水法」の講義でした。確かに複雑な内容でしたが、原理まで丁寧に教

えていただきました。早見表や簡単な作盤方法もありますが、その原理まで教えて教えよう

と丁寧に初心者でも分かるように説明されている山道先生の熱い想いには心を打たれまし

た。 
 
これは時間の関係で仕方がなかったと思いますが、実例が少なかったのが、少し残念 

でした。でも最後に捕捉で先生が「後日分からないところは質問してくださいね」とおっし

ゃられたので受講生としては有難いことです。 



 
改善点としては、なかなか難しいかもしれませんが、資料を前もって頂けると予習ができ

るかもしれません。特に風水になじみのない方は、簡単な資料を前もって頂けるとそれだけ

で、理解力が違うかもしれません。 
 
こういう丁寧に教えて頂ける機会を得られたことに感謝いたします。次回もセミナーがあ

れば是非参加させていただきたいと思います。 
 

************************************************** 
 
この九州で風水の真髄に迫る機会を与えて頂いきましたことに、まずは感謝しなければな

りません。私が感じるものとして、この日本の風水事情というものが、数十年遅れているの

かも知れないという危惧を持っています。またさらに遅れること１０年。この九州は、それ

よりも遅れているのが実情です。 
 
そんな九州という僻地で、山道先生の説かれる風水を肌で感じることができましたことは、

私にとってかけがえのない体験となりました。 
 
本邦初公開であろう「生旺墓水法」の内容もさることながら、予定の時間を過ぎても、学

習能力のない私たちを諦めることなくご指導して下さいました。果たして理解できた者が何

人いるのかは別として、この教材を手に入れたことだけでも、ある意味幸せなのかもしれま

せん。もちろん先生におかれましては、資料を配るだけの講座など、全くの無意味だとお考

えになられるでしょうが。 
 
それでも、数ヶ月、数年をかけてでもこれらを学べるということは、本当に有り難いこと

だと感じ得ます。お忙しい身だということは充分存じておりますが、いつの日かまた、この

九州の地で学ぶ機会を作って頂けますことを、ただただ願っております。本当に有り難うご

ざいました。 


